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第５回議会運営委員会記録 
 

【開催日】 令和元年１２月４日（水） 

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】 午前８時４５分～午前９時５分 

【出席委員】 

委員長 笹 木 慶 之 副委員長 長谷川 知 司 

委員 伊 場   勇 委員 奥   良 秀 

委員 河 野 朋 子 委員 髙 松 秀 樹 

【欠席委員】 

 なし 

【委員外出席議員等】 

議長 小 野   泰 副議長 矢 田 松 夫 

【執行部出席者】 

総務部長 芳 司 修 重 市民部長 城 戸 信 之 

【事務局出席者】 

事務局長 沼 口   宏 事務局次長 石 田   隆 

主査兼庶務調査係長 島 津 克 則 議事係長 中 村 潤之介 
 

【付議事項】 

１ 令和元年第４回（１２月）定例会に関する事項について 

(1) 追加議案及び早期議決について 

(2) 議事日程変更案について 

(3) 宇部・山陽小野田消防組合議会議員の辞職について 

(4) その他 

 

【議事の概要】 

１ 令和元年第４回（１２月）定例会に関する事項について 

(1) 追加議案及び早期議決について・・・資料１ 

・執行部から「人事院勧告に伴い、議案を９件追加で提出したい。内容は、

主に市議会議員の期末手当、市長等の期末手当及び職員の期末勤勉手当と
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給料表の改正、そして一般会計、各特別会計等における人件費の補正であ

る。また、議案第１１４号山陽小野田市印鑑の登録及び証明に関する条例

の一部を改正する条例の制定については、本年６月１４日に公布された成

年被後見人等の権利の制限に係る措置の適正化等を図るための関係法令の

整備に関する法律の施行に伴い、１１月１９日付け文書で国の印鑑登録証

明事務取扱要領の一部を改正し、本年１２月１４日付けで施行する旨、総

務省より山口県を経由して本市に通知があった。施行日が１２月１４日で

あることから、施行日以降に、成年被後見人から印鑑の登録申請があった

場合に、市民の権利侵害等にならないように、適切に対応する必要がある

ため、追加上程及び早期議決をお願いしたい」との説明があった。 

・事務局から「一般会計補正予算については、一般会計予算決算常任委員会

で一括審査、特別会計の補正予算については、所管委員会となる」との説

明があった。 

・長谷川知司副委員長から「仕方がない面もあるが、慎重審議できる形を考

えてもらいたい」との発言があった。 

・執行部から「今回は人勧ということもあり御理解いただきたい。今後、事

務局とも詰めて、今後努力していきたい」との発言があり、追加上程、早

期議決及び審査方法について了承された。 

(2) 議事日程変更案について 

・事務局から次第書記載の議事日程変更案の説明があり、了承された。 

(3) 宇部・山陽小野田消防組合議会議員の辞職について 

・小野泰議長から「１１月２９日付けで杉本保喜議員から宇部・山陽小野田

消防組合議会議員の辞職願が提出された。これに伴って、１２月３日付け

で消防組合議会議長が辞職を許可した。また、杉本保喜議員から、本日、

本会議冒頭での発言の申出があったため、許可いたそうと思っている」と

の発言があった。 

・事務局から「辞職によって、消防組合議会から議員の推薦が届いた。民生

福祉常任委員会から１人選んでいただいた後、議会運営委員会で委員の確

認をしていただいて、本会議で選挙となる。本会議が１０日から１３日に

あるため、この期間でと考えておいていただきたい」との今後の流れの説
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明があり、了承された。 

(4) その他 

・事務局から「前回の議運で意見があったとおり、議会基本条例の検証シー

トにおける条項ごとに意見の記述の欄を設けて、委員にメールでお送りし

た。その内容で良ければ、各議員に１月上旬を期限として提出していただ

くようにしたい」との発言があり、了承された。 

・矢田松夫副議長から「杉本議員の本会議冒頭での発言は、消防組合議会議

員の辞職理由だけ言うのか。それとも、政治倫理の関係を言うのか」との

発言があった。 

・笹木慶之委員長から「中身まで分からないが、しっかり説明責任が果たさ

れてないということが前提での話であるから、そういうことになろうかと

思う」との発言があった。 

 

令和元年（2019 年）１２月４日 

 

議会運営委員長  笹 木 慶 之   


